
 

 

 
第４回城東学園小中一貫校整備検討委員会 

日時：令和６年 11月 21日 午後７時～ 

場所：大東北公民館集会室 

 

 

次   第 
 

   １ 開 会 

 

   ２ 委員長あいさつ 

 

   ３ 前回の振り返り 

（１）スケジュール確認               資料１－１ 資料１－２ 

（２）議事録の確認（前回の意見と事務局対応の確認）         資料２ 

 

４ 報告事項 

   （１）生徒・教職員・保護者アンケート集計結果について        資料３ 

   （２）第２回地域説明会について                   資料４ 

   （３）ご意見募集フォームに寄せられた御意見について         資料５ 

 

 

   ５ 協議事項（委員長進行）                      

   （１）整備コンセプトを考えよう！【ワークショップ形式】       資料６ 

   （２）城東学園小中一貫校の機能と構成について【ワークショップ形式】 資料７ 

 

 

 

   ６ 今後の予定について 

   （１）「城東学園小中一貫校整備検討委員会だより」第４号の発行について資料８ 

    

 

７ 閉 会 

 

 

 

     次回 第５回検討委員会 日時：令和７年１月 30日（木）午後７時～ 

                 会場：大東北公民館集会室 
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資料１－１

第４回検討委員会ver

日付
基本コンセプト

基本方針
施設建設地

施設規模

諸室面積等
複合施設

コスト低減

スケジュール等
備考

○

（ワークショップ）
○ △ △

キーワード出し 候補地決定
ワークショップで出

る意見を抽出

ワークショップで出

る意見を抽出

○

（ワークショップ）

○

（ワークショップ）

○

（ワークショップ）

ＷＳの意見をもとに

素案検討

施設･機能について

意見出し

複合化について

意見出し

12月11日
地区役員

との協議
資産経営課主催

○ ○ ○ ○

コンセプト、基本方

針決定

ＷＳの意見をもとに

素案検討

地区センター複合化

各地区から報告

事務局からの提案・

報告

城東学園小中一貫校整備検討委員会検討スケジュール

資産経営課主催

９月中旬 地区説明会
経過説明、整備コンセプト・建設地について意見聴取

中地区：9/14（土）　土方地区：9/19（木）　佐束地区：9/26（木）

地区ごとに

３回行う

次回までの検討事項等 建設地選定のための評価票の記入、ワークショップの意見出し

10月1日
地区役員

との協議
地域公共施設（主に地区センターを想定）の複合化検討に向けた地区役員と市担当課との協議

10月 アンケート
学校教職員・児童生徒向け・保護者向け

（どんな学校にしたいか、施設・機能についてをメインに聴取する）

実施方法は

要検討

1月30日 第５回

３地区合同

１回で行う

11月21日 第４回

11月13日 地区説明会 検討委員会として候補地を決定したことを報告し、意見を求める

10月30日 第３回

次回までの検討事項等 ワークショップの意見出し、各地区で複合施設（主に地区センター）についての検討（第５回までに）

地域公共施設（主に地区センターを想定）の複合化検討に向けた地区役員と市担当課との協議



城東学園小中一貫校整備検討委員会スケジュール（補助資料）

備考

7/9

　第１回検討委員会

7/23、7/27

8/27

9/24

　第２回検討委員会

9/14,19,26

10月

10月

10月

10/30

　第３回検討委員会

11/13

11/21

　第４回検討委員会

1/30

　第５回検討委員会

2/下旬

　第６回検討委員会

3/下旬

　第７回検討委員会

４月以降

再編･統合の形態、学校の

場所について意見聴取

基本構想･基本計画の内

容について説明

基本構想・基本計画（素案）の内容検討

基本構想・基本計画（案）の最終確認

素案の検討

地区センター

複合化

各地区から報告

事務局から提案･報告

ワークショップ

意見抽出

ワークショップ

意見抽出

ワークショップ

素案の検討

ワークショップ

意見出し

学校の場所、複合施設に

ついて意見聴取

学校像や施設機能につい

て意見聴取

学校像や施設機能につい

て意見聴取

学校の場所、施設機能、複

合施設について意見聴取

候補地決定の報告、複合施

設について意見聴取

ワークショップ

意見抽出

ワークショップ

意見抽出

地区説明会②

教職員意見聴取

アンケート

児童･生徒意見聴取

アンケート

保護者意見聴取

アンケート

コンセプト

基本方針

決定

ワークショップ

意見出し

コスト低減

スケジュール等

ワークショップ

キーワード抽出
候補地の決定

候補地比較

選定方法の検討

ワークショップ

キーワード抽出

地区説明会①

視察

沼津市立静浦小中一学校

保護者意見交換会

アンケート

8/7

候補地(案)の提示

候補地(案)の募集

建設地
整備コンセプト

基本方針

施設規模

諸室面積
複合施設

10月下旬～

１月下旬

各地区で

地区センター

の複合化につ

いて検討

地区説明会③

資料１－２



 

 

 

 

【城東学園小中一貫校整備】に関するアンケート調査結果 
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【城東学園小中一貫校整備】に関するアンケート調査結果 

 

１．実施概要 

実施概要は以下となる。 

調査手法 各対象者 WEB 調査票の URL を配布し、WEB 回答で実施。 

調査対象 

生 徒 城東中学校生徒（中学 1・2・3 年生） 

保護者 きとうこども園、城東中学校区内の小・中学校の保護者 

教職員 土方小学校、佐束小学校、中小学校、城東中学校の教職員 

実施期間 令和 6 年 10 月 28 日 ～ 11 月４日 

回収状況 

生 徒 回収率 92.5％ 回収数 187 件  配布数 202 件 

保護者 回収率 － ％ 回収数  57 件  配布数 － 件※ 

教職員 回収率 89.0％ 回収数  49 件  配布数 55 件 

 ※保護者の配布数は、子供が多年齢になると重複して配布することになるため、正確な配

布数は不明。 
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２．生徒アンケート結果 

Q1 あなたの学年をお答えください。あてはまる項目を選択してください。（1 つ選択） 

項目 項目 割合 

中学１年生 71 38.0% 

中学２年生 65 34.8% 

中学３年生 51 27.3% 

総計 187 100.0% 

 

 Q2 学校の好きなところはどんなところですか。(記述回答） 

  以下は、記述回答の内容をカテゴリーで分類し、集計したものである。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他の内容】 

歴史ある学校、大きな声で挨拶をするところ、セーラー服可愛い、昼休み、電子機器を持

っていけないので宿題などに集中できること、学年関係なく他学年と関わることが出来る

ところ、家から近い（３）、人数が多すぎないところ、学年関係なく仲がいいこと、たく

さんの人と関われる、年の違う人とも仲良くなれるところ、伝統を大切にしてきている、

地域の人が優しい、昼休みで自由に動ける、交流など、進んで学習ができるような雰囲

気、お父さんも通っていて歴史が感じられていい、eーじゃん掛川を毎日投稿している、

あまりない、特に無い（２） 

 

 

 

 

 

カテゴリー項目 件数 

学校の施設空間（教室、図書館など） 51 

友達と過ごせる 46 

学校行事（城響祭、城翼祭） 42 

好きな授業、教科 25 

自然環境や景色 20 

学校活動（部活、クラブなど） 11 

先生 10 

給食 3 

その他 23 

総計 231 
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Q3 学校にあったらいいなと思うものはありますか。（記述回答） 

以下は、記述回答の内容をカテゴリーで分類し、集計したものである。 

【その他の内容】 

お弁当可能、フリーボードとか自由に何か描けるものを置く、大きな図書室(2)、公衆電

話(2)、休み時間を増やしたほうがいいと思います（理由は、クラスの人以外の人とも話

せるような時間を増やして欲しいです。）、青春ができる場所、プリクラ、映画館(3)、

テスト期間は部活やってはいけないこと、テスト期間中に 6 時間の内 1 時間テスト勉強の

時間、生き物が飼える場所、楽器、ゲーム、高いところに手が届く脚立のようなもの、た

こ焼き屋、黒板消しがきれいになる、教科書を忘れた時のための予備教科書（たくさ

ん）、外に出られる丈夫なベランダ、上下に動く黒板、昼休みに遊べる体育館、コンピュ

ーター室、芝生、白板、桜 池 鯉、お茶粉が欲しい、冷水機と一緒に製氷機、図書室に

本を探すパソコン、ピアノが自由に弾ける場所、生徒がもっと欲しい、中庭(2)、自動水

道、サウナ、お昼寝時間、どこでもドア、勉強のわからないとこ教えてもらえる場所？の

ようなもの（ここがわからないって人に同級生や、他の学年の人が教える）、穴の空いて

いない天井、草の生えていないグラウンド、お茶の出る蛇口、屋上、スクールバス、最新

な学校、音楽が自由に聴ける部屋、シャワールーム、休憩所、卓球の台を治す道具 

 

 

カテゴリー項目 件数 

購買、自動販売機など 91 

スポーツ設備の充実（広いグラウンドやテニスコートなど） 47 

エレベーター、エスカレーター（バリアフリー） 44 

エアコン（全ての所室、体育館など） 36 

綺麗で新しいトイレや更衣室 17 

遊具、遊園地みたいな大きな遊具（ウォータースライダー(2)、巨大滑り

台、ジェットコースター、観覧車） 
14 

食堂やランチルーム 9 

部活動の充実、綺麗な部室(2)、部室を大きく 13 

ネット環境の充実 8 

フリースペース(広い空間など) 8 

自習室 8 

個別の収納スペース 7 

学校行事（文化祭など） 6 

その他 47 

総計 355 
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Q4 新しい学校がどんな学校になるとよいかキャッチフレーズを考えてください。 

（記述回答） 

以下は、キャッチフレーズから特に多いキーワードを取りまとめた。 

※キャッチフレーズの中にキーワードが複数ある場合は各キーワード別でカウント。 

   ■単語・キーワード      

キーワード 件数 

楽しい 68 

みんな 54 

仲良し 16 

行きたくなる、来たくなる 13 

笑顔 11 

未来 7 

安心・安全 7 

明るい 5 

挑戦(チャレンジ） 5 

過ごしやすい 5 

自由 4 

幸せ 4 

学ぶ 4 

夢 3 

その他 44 

総計 250 

   

以下、キャッチフレーズの原文 

  【楽しい】    

キャッチフレーズ 

楽しい城東学園、たのしい城東学園?（7） 

楽しい、たのしい（4） 

楽しく通える城東学園（2） 

『分かる！楽しい！』があふれる城東学園 

【より多くの人と会話、接することができる楽しい城東学校】 

とても楽しい城東学園 

よく学び、よく楽しめる城東学園 

一人一人が楽しいと思える城東学園 

学校が楽しいきとう学園 

学校が楽しくて、学校に来たくなる城東学園 
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キャッチフレーズ 

学校にいきたい、楽しいと思える城東学園 

学校に行くのが楽しみになる城東学園 

学校に来たくなるような城東学園 

学校生活を楽しむ城東学園 

楽しい学校 

楽しい城東中学園 

楽しく、いじめのない城東学園 

楽しくいじめが無い東城中学校 

楽しくて優しい学校 

楽しく通え、仲が良い城東学園 挑戦する城東学園 

楽しめる学校 

最高に楽しくいきたいと思える城東学園 

上下関係なく楽しく過ごせる城東学園 

上下関係なく楽しめる話せる 

生徒自身が進んで楽しい場所を作る城東学園 

全員が輝き楽しめる城東学園 

誰もが楽しめる学びのある城東学園 

誰もが来たくなる楽しい城東学園 

登校するのが楽しくなるような城東学園 

部活楽しい城東中学 

未来が楽しみな城東学園 

遊びに行くより楽しい城東学園 

    

【みんな】 

キャッチフレーズ 

みんなが楽しめる城東学園（５） 

みんなが楽しいと思える城東学園（２） 

みんなが楽しい城東学園（２）、みんな楽しい城東学園（２） 

みんな仲良しな城東学園（２） 

みんなが Happy な城東学園 

みんながきたくなるき城東学園 

みんながつながる 

みんなが安心して楽しく行ける城東学園 

みんなが安全に楽しく過ごせる城東学園 

みんなが楽しいと思えるような学校 

みんなが楽しい学校 

みんなが楽しい城東中学校 

みんなが楽しく、安全に行ける城東学園 

みんなが楽しく過ごせる城東学園 
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キャッチフレーズ 

みんなが楽しく学べる城東学園 

みんなが楽しく学校に通える城東学園 

みんなが楽しく仲良く過ごせる学校 

みんなが自分から来たくなる、学びたくなる城東学園 

みんなが笑顔な城東学園、みんなが笑顔の城東学園 

みんなが笑顔の城東中学校 

みんなが仲良く行くのが楽しい学校 

みんなが登校する学校 

みんなが来たくなる学校 

みんなでレベルアップできる城東学園 

みんなで協力城東学園 

みんなで明るい城東学園 

みんなと協力し、未来にチャレンジする城東中学校 

みんなに不満がない城東中学校 

みんなの幸せが溢れる城東学園 

みんなの絆が深まる城東学園 

みんな楽しい 

みんな楽しく一丸となっている城東学園 

みんな楽しく行きたくなるような城東学園 

みんな楽しく生活できる城東学園 

みんな元気な城東学園 

みんな笑顔 豊か 

みんな大好き城東学園 

みんな仲がいい学校 

みんな仲良しな城東中学校 

みんな夢に向かって突き進む城東学園 

友達いっぱい城東学園 

友達が優しい城東学園 

友達とつながる城東中学校 

友達を作る場城東学園 

    

【仲良し】 

キャッチフレーズ 

学年関係なく仲がいい城東学園 

先輩後輩男女関係なくみんなが仲の良い城東中学校 

全員が仲のいい城東中 

仲がいい城東学園 

仲が良い城東学園 学年関係無く喋りあえる城東学園 

仲の良い城東学園 

仲良しな城東学園 

年齢関係なく仲がいい城東学園 
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  【行きたくなる、来たくなる】 

キャッチフレーズ 

毎日行きたくなるような城東学園（２） 

全校生徒が行きたくなる学校 

毎日通いたいと思えるような学校 

 

【笑顔】 

キャッチフレーズ 

笑顔いっぱいな城東学園 

笑顔があふれる城東学園、笑顔であふれる城東学園、笑顔あふれる城東学園 

笑顔が絶えない城東学園 

笑顔の花が集う城東学園 

笑顔絶えない学校 

 

【安心・安全】 

キャッチフレーズ 

安心安全 

安心安全な学校 

安心安全な城東中学校 

誰でも安心して利用することができる城東中学校 

 

【未来】 

キャッチフレーズ 

羽ばたけ未来へ城東学園 

城東の未来をつくる城東学園。 

未来を繋ぐ城東学園 

未来を彩る城東学園 

未来を作る城東学園 

 

【挑戦・チャレンジ】 

キャッチフレーズ 

新しいことに挑戦し続ける城東学園 

新たな城東学園（いろんなことにチャレンジする城東学園） 

挑戦的な城東学園 

 

【明るい】 

キャッチフレーズ 

明るい 

明るく楽しい城東学園 

明るく楽しい城東中 



8 

キャッチフレーズ 

明日を翔る！城東学園 

 

【幸せ】 

キャッチフレーズ 

幸せいっぱい城東学園 

毎日幸せな城東学園 

 

【過ごしやすい】 

キャッチフレーズ 

どんな人でも過ごしやすいような学校 

過ごしやすい城東学園 

気持ちよく過ごせる城東学園 

 

【自由】 

キャッチフレーズ 

自由な学習城東学園 

自由な城東学園 

自由な生活ができる城東学園 

髪型や服装が自由な学校 

 

【夢】 

キャッチフレーズ 

青春謳歌 ～全てが充実、夢づくり～ 

夢を作る城東学園 

 

【その他】    

キャッチフレーズ 

SDGs（２） 

自主連帯（２） 

No study No life 

SDGs が当たり前 

あいさつができる城東学園 

いい学校 

いじめがない学校 

キラキラ城東中 

コンビニ 

コンビニ@ 

スーパーウルトラハイパースペシャル城東学園 

マイチェルブローな城東中 

たくましく強い人に育ってほしいと言う意味（マイチェル大天使 ブロー強く吹く） 
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キャッチフレーズ 

ワクワクする城東中学校 

一人ぼっちのない城東学園 

運動神経、学力最高城東中 

運動神経、学力抜群城東中 

快適、超便利、城東学園 

快適に暮らせる城東学園 

廓然大公 

学年関係なく話し合える城東中 

活発な学校生活 

輝け城東中学校 

近代的なの 

元気な城東学園 

個人を大切にする城東学園 

個性を活かせる楽しい城東中 

効率的な学習ができる城東学園 

最高な学校 

思いが集う城東学園 

思い出たくさん城東学園 

自分から行動する城東学園 

自分で判断して行動できる城東学園 

主体的に取り組む城東学園 

新世界を作り上げよう 

生徒が主体的に学習できる 

生徒主権の学校 

地域とのふれあい 

勉強たくさん 知能を蓄える 城東学園 

勉強は面白いだからやるんだ 城東学園 

立派な城東学園  

綺麗 

綺麗な城東学園 
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３．保護者アンケート集計結果 

Q1 あなたの年齢をお答えください。 

項目 実数 割合 

10 歳代 0 0.0% 

20 歳代 1 1.8% 

30 歳代 24 42.1% 

40 歳代 26 45.6% 

50 歳代 5 8.8% 

60 歳代以上 1 1.8% 

合計 57 100.0% 

 

Q2 あなたのお住まいの地域をお答えください。 

項目 実数 割合 

土方小学校区 22 38.6% 

佐束小学校区 23 40.4% 

中小学校区 12 21.1% 

合計 57 100.0% 

 

 

Q3 あなたのお子さまの学年をお答えください。 

※全てのお子さまの学年をお答え願います。（あてはまるもの全て選択） 

※同じ選択肢に複数のお子さまがいる場合はその他にご記入ください。 

項目 実数 割合 

未就学児（０歳児～２歳児） 4 7.0% 

未就学児（３歳児～５歳児) 22 38.6% 

小学校１年生～３年生 33 57.9% 

小学校４年生～６年生 29 50.9% 

中学校１年生～３年生 19 33.3% 

その他 3 5.3% 

合計 110  
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Q4 新しい学校施設を魅力的な学校とするために、子ども達のためにあった方がよいと

思う施設や機能はなんですか。（上位３つまで）N=5 

 
※１ ラーニングセンターは、これまで図書館が有してきた図書やメディアの閲覧スペースに加えて、図書やメ

ディアなどを活用しながら多様な学習活動を展開することができるラーニングルームを備えた空間。 

※２ 医療的ケアのできる空間やクールダウンスペースなど。 

  

項目 実数 割合 

１人１台のパソコン環境などに対応したゆとりある教室の整備 18 31.6% 

個別学習や少人数学習など柔軟に対応できる多目的スペースの整

備 
21 36.8% 

バリアフリーへの配慮（車いすでも移動可能な校舎） 3 5.3% 

学校の図書館などに学習支援、教育相談などの環境の整備（※１

ラーニングセンターなど） 
15 26.3% 

ゆとりある運動環境（体育館・広いグランド・プール） 19 33.3% 

地域への学校開放スペース、保護者や地域ボランティアの拠点 1 1.8% 

不登校児童・生徒への支援を含めた多様な子どもに対応するスペ

ース 
17 29.8% 

校内のネットワーク整備（ＩＣＴ環境整備） 4 7.0% 

明るく清潔なトイレ、洗面所、手洗いスペース 24 42.1% 

冷暖房設備の充実 28 49.1% 

太陽光・太陽熱・雨水・風力など自然エネルギーの有効利用 4 7.0% 

地域の避難所としての防災機能の充実 10 17.5% 

その他 1 1.8% 

合計 165 289.5% 
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Q5 新しい学校に複合したい公共施設をお答えください。（あてはまるもの全て）N=57 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 実数 割合 

学童保育 39 68.4% 

公立図書館 24 42.1% 

高齢者施設 1 1.8% 

公民館 1 1.8% 

地域交流スペース 11 19.3% 

市の出張所・サービスセンター 6 10.5% 

広域避難所 16 28.1% 

地域スポーツ 21 36.8% 

その他 2 3.5% 

合計 121  
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４．教職員アンケート結果 

Q1 教職員の年齢 N=49 

  

 

 

 

 

 

 

Q2 学校種類 N=49 

  

 

 

 

 

 

 

Q3 新しい学校施設を魅力的な学校とするために、 

子ども達のためにあった方がよいと思う施設や機能はなんですか。（上位３つまで）N=49 

項目 実数 割合 

20 歳代 12 24.5% 

30 歳代 11 22.4% 

40 歳代 10 20.4% 

50 歳代 11 22.4% 

60 歳代以上 5 10.2% 

合計 49 100.0% 

項目 実数 割合 

土方小学校 11 22.4% 

佐束小学校 9 18.4% 

中小学校 12 24.5% 

城東中学校 17 34.7% 

合計 49 100.0% 

項目 実数 割合 

１人１台のパソコン環境などに対応したゆとりある教室の整備 9 18.4% 

個別学習や少人数学習など柔軟に対応できる多目的スペースの整備 19 38.8% 

バリアフリーへの配慮（車いすでも移動可能な校舎） 7 14.3% 

学校の図書館などに学習支援、教育相談などの環境の整備（※１ラー

ニングセンターなど） 
9 18.4% 

ゆとりある運動環境（体育館・広いグランド・プール） 10 20.4% 

地域への学校開放スペース、保護者や地域ボランティアの拠点 3 6.1% 

不登校児童・生徒への支援を含めた多様な子どもに対応するスペース 18 36.7% 

校内のネットワーク整備（ＩＣＴ環境整備） 14 28.6% 

明るく清潔なトイレ、洗面所、手洗いスペース 19 38.8% 

冷暖房設備の充実 27 55.1% 

太陽光・太陽熱・雨水・風力など自然エネルギーの有効利用 0 0.0% 

地域の避難所としての防災機能の充実 3 6.1% 

その他 0 0.0% 

合計 138 281.6% 
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Q4 新しい学校を魅力的な学校とするために、教職員が働きやすい職場であるために必

要だと思う施設や機能は何ですか。（上位３つまで）N=49 

 

 

 

 

  

項目 実数 割合 

小・中の教職員が交流・休憩できるスペース 15 30.6% 

職員室の広さの確保 25 51.0% 

作業ができるコワーキングスペース 19 38.8% 

来客や相談対応ができるスペース 15 30.6% 

会議や作業ができる多目的スペース 22 44.9% 

職員用のシャワー室、更衣室 7 14.3% 

各教室間や職員室との情報伝達設備（内線設備やＰＨＳなど） 34 69.4% 

その他 1 2.0% 

合計 138  
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Q5 新しい学校に公共施設を複合することに関して、ご意見をご記入ください。 

内 容 

公共施設の有効利用という面で良いことだと思う。地域の方々とふれあう機会も増

える。 

学校の負担にならないよう、無理のない範囲でお願いします。 

地域交流センター 

実現可能なら、積極的に推進していっていただきたいです。学習面でも人材面でも

有効だと考えます。 

児童生徒がいる時間に外部の方が出入りするのは、不審者対策やけがの防止など安

全運営上課題があると思う。放課後の学童や休日の体育館利用は進めて良いと思

う。 

どんな公共施設か、子供や職員のニーズにかなった公共施設であるとよいと思いま

す。安全、安心への配慮が大切だと思います。 

学校と公共施設のスペースは、線引きをしていただきたいです。 

外部の方が、自由に校内へ入ってこられないように配慮したい。 

学校施設と公共施設との住み分けはしつつも、いつでも地域の方との交流ができる

ような施設の設計。（お互いの活動は制限されずに行うことができ、いざ一緒に活

動をするときには扉 1 枚で行き来できるような施設。） 

外部の方が入る機会が増えることで協力を得やすくなったり、地域活動とコラボレ

ーションをしたりしやすくなるのではないかと思う。 

学校との線引きが難しいところもあるかと思いますが、ルールを決めてから開始す

れば可能であると思います。子供の人数も少ないので、地域全体で育むことができ

る体制をとることも大事になってくると思います。 

地域の中の学校として認識してもらいやすく、地域の方との交流が増えると考える

ととても良いと思います。逆に地域の方も学校を使えるような配慮が必要になると

思います。 

公共施設を複合することに賛成です。地域と連携がよりしやすくなったり、人材活

用が進んだりして、学校の施設内に地域の方が活用することで、学校が地域の教育

や文化などの拠点となり、学校としてもより充実した教育活動が展開できるのでは

ないかと思います。地域の方が日常的に学校に出入りして、子どもと挨拶を交わし

たり、子どもの様子をみてくださるからこそ、子どものために協力してやろうとい

う気持ちが湧いてくるのではないかと思われます。学校からの e じゃん掛川やおた

よりとは臨場感が違うと思います。また、本校が職員数が少ないからかもしれませ

んが、人目があることがとてもありがたいです。また、草刈りなど施設の整備も手

間と労力がいりますが、公共施設を利用している複数の団体の方と連携して整備や

教育活動をすすめることができればと思います。 
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Q6 新しい学校に複合したい公共施設をお答えください。（複数回答）N=49 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

項目 実数 割合 

学童保育 25 51.0% 

公立図書館 22 44.9% 

高齢者施設 2 4.1% 

公民館 4 8.2% 

地域交流スペース 12 24.5% 

市の出張所・サービスセンター 4 8.2% 

広域避難所 9 18.4% 

地域スポーツ 20 40.8% 

その他 0 0.0% 

合計 98  
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５．自由意見 

【生徒】 

自由意見 

中高一貫すると、交通整備が大変になったり、校内のルールが小学生と中学生で食い

違ってしまうかもしれない 

僕は小中一貫校に反対したいです 

小中一貫校を建てるほどのお金があるのであれば、他のことに使って欲しいです 

いつ建てるのか、どこに建てるのか、正確に決まってないのであれば小中一貫校整備

をすることに賛成できない。 

自分の通っていた小中学校がなくなるのはもちろん嫌だし、作ったところであまりメ

リットを感じないです。 

なんでその名前なんですか。 

新しい学校通ってみたかったです 

バスで送り迎えをしてほしい。 

できるだけ広くした方が良い 

最新型の学校通いたかったです 

小学生と中学生が交流することができる場所が欲しい 

屋内と屋外の両方に遊ぶスペースが欲しい 

屋上に登れるようにして欲しい 

折角新しい学校を作るなら、バリアフリー化はしておいた方がいい。エレベーターを

作った方がいいと思う。 

iPad を普及するなら、パソコン室は不要だと思う。 

小学生は歩いて行かなきゃいけないから遠い人は大変だと思う 

髪型を自由にしてほしい。 

エレベーター、エスカレーター 

作らないでほしい．大好きな城東中が小中一貫校にならないでほしいから 

クラスをたくさん分けないでほしい、 

今の各学校にある伝統のものやこと、良さなどをこれからも受け継いだり残して行っ

てほしい。 

音楽室にエアコンがある、好きなようにどんなところでも給食が食べれる 

全ての人を自転車通学もしくは車通学にしてほしい。一般の人も自由に使えるテニス

コートや体育館なども設置してもらいたい。 

思い出がたくさんある城東中学校を大人になっても見たいから。中小学校、土方小学

校の友達と会えた大切な場所だから残してほしい。あとどこになったとしても登下校

が大変で中学校のひとはいいけど小学校の人は中々大変だと思うから無理に小中一貫

校を作らなくてもいいと思う。 
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自由意見 

トイレや更衣室は綺麗にして欲しい、時代にあった校則にしてほしい 

この城東中まで自転車で行くのでさえ疲れるのに、小さな小学生を 4km も歩かせる

のは絶対無理だと思います。私が住んでる地域は城東中まで遠いのでみんな城東中ま

では自転車通学です。それでもめっちゃ疲れます。その道を小学生が歩くのは遠すぎ

て遠すぎて無理だと思います。夏とか特に 4km 歩きだと絶対熱中症になるし、行き

帰りを考えるとめっちゃ疲れるから、小学生には通学バスとか考えてあげてほしいで

す。 

小中一貫整備は嫌です 

木をたくさん使った、ロッジのようなおしゃれな校舎にしてほしい 

小中一貫整備は嫌です 

外のトイレが綺麗に保ってください。 

一緒に体育祭 

小中一貫にはならないほうがいいと思う。 

《理由》 

中学の校則と小学校の校則とでは結構違いがあるから中学生の方が校則を守らなくな

る人が出てきそう。 

服装に関して中学は制服だけど小学校は体操服で登校するから同じ土地にいるとずる

く思う人もいると思うから。 

時間割が小学校と違うから他の方からチャイムが鳴っていたら誤解を生むかもしれな

い。 

小学生の登下校はどうなるのか。 

落とし物をした時、無くしものをした時に名前をしっかり書いていなかったら本人に

届きにくくなってしまう。 

小中学校を同じ場所に立てるとしたらそんなに大きな土地はどこにあるのか。 

小中一貫校を建てている間のたくさんの城東生徒はどこで授業を受ければいいのか。 

小学校、中学校を合わせて 9 学年もあり、クラスも増えると思うが体育の運動場など

他のクラスと被ってしまうことがないのか。 

駐車場や車できて降りる場所がほしい 

今ある城東中は壊さないでほしい 

マスクメロンの色ではなく外見が茶色など落ち着いた色がいい 
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【保護者】 

自由意見 

支援学級の増設。（知的だけではなく自閉、情緒など） 

地域の障害のある子でも、同じ学校に通えるようにして欲しい。クラスがないからと他

の学校に行くのは、その子達にとっても親にとっても負担がかかる。 

どの学校も老朽化が酷いため子育て世代の意見を取り入れ、早急に学校の建設を行なっ

て欲しい。 

きとうこども園が建設され嬉しかったが、周辺の歩道や街路樹などがなにも整備されな

かったため登降園の際、見通しが悪く交通事故が起きそうでいつも不安。 

小中一貫校建設の際には周辺の歩道の整備なども行なって欲しい。 

学習面でも小中一貫のメリットを活かしてほしい。 

放課後に遊ぶ場所がなく、家になってしまうので核家族は困っています。 

児童館が近くにあれば 1 番嬉しいです。 

学童も充実させて欲しいです。 

ジェンダーレスに寛容な配慮をして欲しい 

少子化が急速にすすんでいるので、遅れることなく計画を進めて欲しい 

場所は女子医大跡地しかないので、スクールバス、通学路の安全確保、跡地活用に全力

で取り組み、市長、教育長の学校再編にかかる熱い思いを具現化して頂きたい。 

せっかく中学校、小学校一貫になるので一緒に使えるものを充実させてほしい。 

通学が遠くなるのでスクールバスを出してほしい 

スクールバスは必須だと思います。 

広い駐車場をつくり、災害時にも使用できるようにして欲しい。 

みんなが自由に使うことができる広い多目的スペースは必要だと思います。 

部活がなくなるので、地域クラブなどの活動場所になってほしい。現在、地域クラブも

親の送迎などありきでの考えだが、夜は塾などもあったり、他の兄弟がいる家庭はその

子だけの為に動けるわけではない。 

地域との密着があることで、そこで現在の部活に近い形での活動時間で動いてくれた方

が、送迎の心配もしなくていいし、有難い。 

上手くそういう人達のフォローをしてもらえるような拠点になってほしい 

城東中学、きとうこども園があるあの土地のどこかで小学校を建てた方が良いと思う。

災害時に親が子供をお迎えに行きやすい。中、佐束地区の真ん中らへんがいいと思う。 

小中一貫校ならではの縦の交流等があると良い。 

不登校や、発達につまづきのある児童、生徒の対応ができ、同じ空間で過ごせる場所が

あると良いと思う。 
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自由意見 

環境に良い設備が着目されている世の中、自然災害が身近な世の中、子どもたちはもち

ろんですが、小中学生ではない地域の方々の方が増えている世の中であるなどの点を踏

まえて、せっかくの機会で新しい学校を建てていくので、予算の中で可能な限り長く安

心してみんなが使える、愛着が持てる、そんな学校の整備につながればと思います。言

うのは簡単ですし、まだまだ曖昧な言葉ですが、高い金額で行う後にも先にもなかなか

ない学校建築ですので、妥協のない、長くもつ建物や設備になれたらと思います。 

新しい学校になる年は先生も慣れなかったり色んな混乱が必ずあると思うので、無理に

急いで移行しようとせず、ゆとりを持って十分な準備を整えられるように進めてほしい

です。受験生が集中できなかったり混乱したり、一貫校の整備が忙しくて児童、生徒が

蔑ろにされるような事がないようにしてほしいです。 

発達障害の子等、どんな子も自分の住む学区で多様な支援が受けられるようにしてほし

いです。 

児童館や公園、避難所等、近くにあるようにしてほしいです。 

こども園の時は、園バスの話がいつの間にか消えていましたが、遠くから通学する子が

困らないようスクールバス等、考えてほしいです。 

自分の地区に小学校も幼稚園もなくなってしまうので、各学校の跡地も地域で有効に使

えるよう市で整備等してほしいです。 

放課後民間の習い事が学校で出来るようにして欲しい。英語やサッカーなど放課後その

まま習えるような。中央小はそのような取り組みが行われているようです。 

習い事の送迎ができない共働き世帯は本当に助かると思います。 

今優先するのは高齢者ではなく子供達だと思うので保護者と子供の意見をしっかり聞い

て安全安心なこの学校に通わせたいから引越すと思われるような魅力的な学校を作って

下さい。 
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【教職員】 

自由意見 

広くゆとりがある教室が良いと考えます。 

全学年、どの単元でも活動が可能な設備があると理想的です。 

設置場所を含めて、地域の納得と理解を得るように丁寧に進めて欲しいです。 

小中一貫校になってからでなければ分からないことも多いですが、なってからいろいろ

決めていくのでは、通常の教育を安定的に行っていくことが難しいと考えます。３小１

中＋こども園でもっと連携して同一歩調で進められることを増やしていきたいです。教

育課程編成会議がこのあと実施されますが、各校の色を出すのも重要ですが、城東学園

では一緒に会議を行うぐらいのことをしてもよいのではないかと思います。 

あまり入り組んだ構造でなく、見通しの良い造りが良いと思います。 

車椅子の子も教室へ行けるような手段があると助かります。 

暑さ対策として、冷房設備や冷水機、製氷機、カーテンなどの工夫をしていただけたら

と思います。 

今後、保健室の配置や設備などについて、意見できる機会があるとありがたいです。 

小学校と中学校との関わり方及び小学校から中学校への移行の仕方を、明確にしていく

ことが大切だと思う。 

お金の関係でできないのではなく、せっかく作るのならば学校、地域住民共にあつかい

やすく 1 番良い物をつくって欲しい。 

・防災の拠点としても考えるのであれば、体育館の冷暖房設備は絶対に必要だと思う。 

・プールを屋根付きの温水プールにすれば、年間を通して使うことができるので、時間   

割の変更等もなくすことができる。また、指導者に常駐してもらえれば、授業のサポー

トもしてもらえるのではないか。 

・グラウンドに可動式の大きな日よけがあれば、猛暑のなかでも、外で遊べる日が増え

るのではないか。 

各教室だけではなく、特別教室にも、エアコンを設置してほしいです。 

 

 

 



城東学園の学校再編～建設地の選定に関する地域説明会～ 

 

日 時：令和 6年 11 月 13 日(水)19:00～20:15 

場 所：大東北公民館 

参加者：27名 

事務局：5名 

 

 

１．開会 

・資料確認 

 

２．主催者あいさつ（教育政策課長） 

・本日の説明会は、城東学園小中一貫校整備検討委員会で小中一貫校の建設地を選定いただいた経

緯や選定理由について説明をしますので、ご意見をいただきたい。よろしくお願いします。 

 

３．説明 

・市担当者説明 

 ➀対象となった候補地 

 ②検討委員会での選定方法と選定結果 

 ③今後の進め方 

 

４．意見聴取 

○意見聴取の中で建設地についての意見は出なかった。 

意見➀・城東中学を見たときにグラウンド、体育館、校舎、プールが入っているが、今回対象とな

る女子医は少し敷地が小さい。小中一貫校として一棟を建てるのか、別々に建てるのか、

市の計画している条件等を教えてもらいたい。 

掛川市・城東中学校は、テニスコートの飛び地があるほか、南側は細長い敷地になっている。女子

医は整形の形状となっている。城東中学校での建物配置は細長い形状であるため面積はあ

るが、配置に関する課題がある。一方、女子医は、整形の形状であり、建物やグランドな

どの配置には自由度がある。ただ、段差のある敷地でもあるので、これらの盛土、切土に

よる整地と、これに伴う経費などを勘案し検討しなければならない。建物配置について

は、検討委員会のみなさんとも意見交換しながら、進めていきたい。 

・一体型か分離型かについて、他都市の事例では一体型となっているケースが多い。城東で

は、児童生徒が一緒の空間で学ぶことを不安に思われている方もいることは承知してい

る。これらも検討していかないといけない。 

・児童生徒の人数は、徐々に減っていく想定。コロナ禍で全国的にも児童生徒は減少傾向と

なっているが、コロナ後の動向についても注視していきたいと考えている。１学年 2クラ

資料４ 



スあってクラス替えができるのが理想と考えている。できればこれを維持していきたいと

考えている。 

意見②・先進校を見ておられるとのことだが、私たちは見ていない。小中学校を分けた方が良いの

か、そうでないのかメリットやデメリットを出してもらいたい。また、来年の 1月下旬を

目途に複合施設を決定することとなっているが、どのような施設を考えているのか。 

掛川市・メリット・デメリットについては、上級生は下級生に対して思いやりをもって生活してい

る学校が多い。小学生は、中学生にあこがれを抱くなど、垣根が低くなることで良い環境

となっている。一方、課題としてあげられるのは、小学 6年生は本来、最上級生となり、

成長する時期ではあるが、小中一貫となり最上級生にならないため、小学校 6年生の成長

度合が課題である。 

・複合化施設について、教育委員会の管理する施設だけでなく、市長部局が管理するもの、

地区で管理している施設などが対象となる。具体的には、大東北公民館、地区が持ってい

る地区センター、避難所、地域スポーツなどの運動場、体育館、学童がある。学童につい

ては新たな学校に併設したいと考えているが、センターについては、地域の意見を尊重す

ることとしているため、地域で検討してもらいたい。 

意見③・1点目は、おたよりに 4回目の検討委員会の日時とあったが時間が書いてなかったので教

えてもらいたい。2点目は、通学路の検討を着手するということだが、どういう段取りで

検討し、いつまでにどんな意見を出せばよいのか教えてもらいたい。３点目は、複合施設

について新たな公共施設については意見が出せないのか教えてもらいたい。 

掛川市・検討委員会の日時は、11月 21 日 19:00 より大東北公民館で開催予定。日付が入っていな

いのは失礼した。傍聴希望の方は事前にご連絡いただきたい。 

通学路等の検討について、まだ詳細は煮詰まっていないが、少なくとも小学校区単位で検

討の場を設けないといけないと思っている。保護者のみなさんがよくわかっていると思う

ので、保護者のみなさんのご意見をうかがっていきたい。実際に歩いてみるもの良いので

はないかとの意見もあるので、予定地まで歩いて課題を検討することもやれれば良いと考

えている。検討会のようなものも検討しているが、参加できない方にもお便りなどでの情

報提供や、意見フォームを通して意見が出せるようにしたい。 

・複合施設について市の内部で検討しているのは先ほどの説明の通り。新たな公共施設は地

域のご意見として整理してもらい、あげてもらいたい。 

意見④・学校跡地について、前回の会合で、面白いアイディアはでたが、跡地活用については市が

予算をつけて市が運用するのか。防災拠点のことを考えれば、広域避難所が必要なので、

学校跡地は必要であると考えている。議会報告でも意見が多く出たが、体育館にはエアコ

ンがないので、避難所として使えない。体育館の利活用について、市がどうしようとして

いるのか見えない。これらの基本となるのは、お金と人。学校跡地の利活用については、

こんなはずではなかったということにならないように、検討しても良いと思う。 

掛川市・行政的な回答で申し訳ないが、学校でなくなった時点で検討は市長部局の資産経営課が担

当することになる。教育委員会としては、こうしますというお話はできないが、今ある校



舎を使うか、取り壊すのか、そこが検討のスタートではないかと考えている。地域として

使うのか、民間に入ってもらうのか、丁寧に意見を聞いていきたいが、市が新しい施設を

整備するのは難しいと考えている。避難所としての体育館は、エアコンを設置しても断熱

がないため非効率。既存の体育館に設置するのは難しい。なぜ避難所として体育館が使わ

れるかという点においては、普通教室の使用は学校が授業再開した場合に支障をきたすこ

とが懸念されているためであり、閉校後であれば教室の活用は可能に思う。避難所として

の利用は跡地をどう利活用するかの検討の中で位置づけていくことになると思う。 

・大東地区の学校では旧中小跡地を地区センターと民間への払い下げ。城南中も払い下げを

している。御前崎市では旧朝比奈小を朝比奈公民館として使用している。旧新野小では公

園とデイサービス。こうした実績を参考としていきたい。 

意見⑤・市はコストのことばかり、ここに学校を建てると良くなるという発想で検討してもらいた

い。跡地活用についても担当課が違うというのではなく、市役所の中で話し合って、こう

した方がよいなどの意見ももらいたい。地区との協議中の施設も備品はあっちで使うとか

持っていってしまう。 

掛川市・エアコンは、現在特別教室についていないほか、職員室のエアコンも老朽化している。他

の施設で故障した場合に移設している状況であることをご理解いただきたい。 

担当課が違うことについて、役所の仕事になるので、言えること、言えないことはある

が、庁内でも検討委員会をもって再編の事業を行っている。知りません、わかりませんで

はなく、検討内容はお伝えできるように取り組んでいるのでご理解いただきたい。 

意見⑥・児童数の推移について、右肩下がりできている。現在、城東中学校区で未就学児も少な

い。6年後となるとこの子たちが入学する学校となる。先ほどからコストの話をしている

が、子供にとってメリットがあるかという点が一度もでていない。大人の都合で決めてい

るように思う。０歳児、1歳児となると旧大東町で 100 人を切っている状況で、本計画で

進めて良いのか疑問に思う。これぐらいの人数ではスポーツのチームもできない。こうし

た環境は子供にとって有意義なのか。山奥の分校になるのではないかと危惧している。発

想を変えて、大東町で一つの小中一貫校でよいのではないか。全員スクールバスで通学す

ることで安全に通学できる。5校を 1校にすると教職員数も減らすことができる。大きな

枠組みで考えてもらいたい。小さい学校であれば、学校の先生の質が悪くなる。こうした

質の悪い先生のたまり場になる。先生の配置も考えてきたい。先生の質も右肩下がりにな

る。最初から一つの学校にしてはどうか。2校つくるより効率的になるのではないか。子

供の安全などを真剣に考えてもらいたい。 

掛川市・現状すべての小学校が 1学級である。中小学校では 10人を切ってくる。早く改善をして

いきたいと思っている。仮に 1クラスが続くことになっても、１クラス 10人なのか、30

人なのかで教育的に変わってくる。さらに、2学級を維持できる環境が望ましい。維持で

きるかギリギリのところであると認識している。また、小規模校の先生の質は悪いという

ことはない。先生の人事などは市教委からの意見も反映しており、バランスを欠くような



ことのないように取り組んでいる。小規模校は、余裕がないというのは事実ではあるの

で、その環境を早く変えていきたいと思う。 

意見⑦・個人的には図書館とか運動場などは減らしてよいと思っている。大きな範囲で検討しても

良いと思う。今日は中学校の話なので、言わないが、大東で 1校というのは賛成で、大規

模に検討しても良いと思う。縦割りも横割りも良いが、説明会をやるのであれば、公共施

設の担当者にも来てもらえればよいと思う。今日の説明会は、決定したことを報告する場

なのか、検討会では中小学校、佐束小学校からどのような意見があったのか参考に聞いて

もらいたい。また、大きな方針の話を担当者に説明させるのはどうか。課長や部長が答え

るべきである。コンサルの意見も聞いてみたい。 

掛川市・本日の説明会は、報告だけでなく、敷地について皆さんのご意見をいただき、その上で市

の方針を決定していきたいと考えている。 

コンサル・地域に応じた課題があり、それらを皆さんの意見を踏まえ整理し、提案していきたい。昨 

今の小中学校の施設のあり方や課題などを背景に、この地域に適した提案していきたい。 

意見⑧・大東で 1校という意見は良いと思う。その場合、場所の候補が広がるかなと思っている。

また、検討会の内容等については回覧板などを回してもらえればよいと思う。 

 

５．閉会 

・たくさんのご意見をいただき、ありがとうございます。本日、質問をできなかった方、建設以外

でご意見や質問がある方は、配布資料に記載しているQRコードからご意見フォームを利用して

ご意見をいただきたい。回答が必要と選択した場合には、回答をいたしますので、遠慮なく活用

ください。それでは、本日の説明会を終了します。ありがとうございました。 

 

以上 
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ご意見募集フォームに寄せられた御意見について（10月～11月分） 

検討委員会だよりに掲載した学校再編に関する専用のご意見フォームにお寄せいただい

たご意見の内容について報告いたします。 

 

【小中一貫教育について】 

・11月 13日の地域説明会に参加しました。 

大東地区全体の子供の数が減っていて、もっと大きい地域での一貫校の話も出ました。そ

れもありとも思いましたが、学校には防災拠点の役割もある為、出来れば城東地区に 1つ

学園があるのが望ましいと考え直しました。ただ 2クラスが望ましいので上内田地区も仲

間に入って頂けたら広がりが出来るのになぁと思います。土方小、城東中共に老朽化して

いるので、早急に事を進めて欲しい思いもあります。プールを造らずスイミングスクール

を活用するなど、先ずはスリムな施設から始め、必要に応じて追加していくと言った考え

もあります。兎に角、子供たちが快適に学べ、充実した学校生活をおくることの出来る学

園を考えていきたいものです。 

・城東学園小中一貫校になると、こども園から含めて最大 15 年間他との交流が無いままに

高校になって初めて他地区との交流となり、その時点での子供達の対応力や適応力がどう

なっているのか心配だと考えます。 

今までなら、幼稚園・保育園での環境から、各小学校での環境、中学校での環境と、少な

いながらも新たな人間関係の構築がその時その時で生じたはずです。幼稚園・保育園がま

とまってこども園となった今、更に一貫校になることによって、新たな出会いの場が無く

なり、狭い範囲での人間関係しか構築できないのは、危惧すべき点ではないかと思います。 

掛川市内では、色々な園から各小学校に入学し、複数の小学校から中学校へ。と新たな交

流で、適応力も備わってくると思いますが、城東地区は外部の習い事などない以外は新た

な交流が生まれず、閉塞的な人間関係が構築されてしまうのではないか。これは、ある意

味危険な環境になってしまうのではないでしょうか。 

 

【建設地決定について】 

・検討委員会の評価方式のみによる決定には違和感を感じます。総合得点にそれ程の開きを

感じません。決定してしまって良いものですか？ 

資料５ 



 

 

第４回検討委員会資料 
 
ワークショップ１の実施方法について 
 

１ ワークショップのテーマ 

 整備コンセプトを考えよう！ 
 

 整備コンセプトとは？ 

 新たな学校施設の整備で実現したいこと（理念・概念）を短いフレーズでまとめたもの 

 どんな学校をつくりたいのか、どんな学校にしていきたいのか･･･ 

 前回のワークショップで皆さんに出していただいた御意見や抽出したキーワード等を参

考に、整備コンセプトに入れたい文言を考えていただきます。 

 意見出しの方法としては、最終形態を提案するのも可、センテンス（一部分）を提案す

るのも可とします。 

 例：最 終 形 態：原野谷から始まる、夢と希望に向かう新たな共創のまなび舎 

   センテンス：「夢と希望」「新たな共創」 

 

２ 事前準備のお願い 

各自御自宅でテーマに沿って、案を付箋に書き出してきていただきます。 

最終形態は同封の大きな付箋（青色）に、センテンスは小さな付箋（黄色）に記入を

お願いします。 

 

３ ワークショップの方法 

① 事前準備で考えてきたものをグループ内で発表していただきます。 

皆さんが発表したアイデアをもとに、各グループで最低１つ（複数でも可）整備コン

セプト案をまとめていただきます。（35分） 

② グループ内で考えた整備コンセプト案を、１グループ２分程度で発表していただき

ます。そのコンセプト案となった理由についても説明をお願いします。1グループの

発表が終わった後に他のグループから 1 分程度ずつで「こんなところが良かった、

参考になった」などの感想を発表していただきます。（12分） 

 ※各グループには進行役と発表役の方を決めてあります。 

 ※役割は、検討委員会当日に配布する座席表に記載しますので、御確認をお願いします。 

 

４ 注意事項 

 ・発言は簡潔明瞭に。 

 ・人の意見は最後まで聞く。 

 ・人の意見を否定しない。 

 ・皆さんが考えてきたものを発表する時間と、各グループで一つのコンセプト案にまと

めるための話し合いの時間が必要になります。時間配分を考えていただきながら進行

をお願いします。 

 ※各グループに事務局の職員が付きます。方法等で不明な点などがありましたら質問し

てください。グループは前回同様、地区ごとのグループに分かれていただきます。 
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【佐束地区】 

■学童保育 

・学童保育(2) 

■個人の尊重 

・学びタイム（自分の好きなことを学ぶ時間） 

・宝カード 

・一人一人の良さを大切にする教育（学校）と保護者・地域（温

かさ） 

■思いやり 

・異学年との関り 

・お互いを思いやる心を育てていく 

・「報徳の教え」を大事にする 

・園中交流のように、中学生が園児や小学生と交流する機会を定

期的に行う 

■目指す子ども像 

・幼・小・中の目指す子ども像の統一（学校教育目標やそれに向

かうのに必要なことは揃える） 

・「未来をたくましく生き抜く力」を育む 

■地域との共生・共助 

・地域との共生・共助（見守り・防災・地域活動・祭り等） 

・学校ボランティアの運営（草刈り、クラブ活動、読み聞かせ

等） 

・お米作り、社会科見学等、地域の企業を知る活動 

・各学年・年代にあった活動はそのまま継続してほしい（修学旅

行や米栽培販売など） 

・地区参加できる畑・田んぼ農業づくり 

・地元の人々との農業体験授業 

・職業講話 

・「土方地区のこどもは佐束、中のことを学ぶ」というように、他

の 2地区の文化や歴史を学ぶことを取り入れる 

・地域と共に歩む学校（地域とのつながり） 

・保護者の方とともに育む教育（8か条）、PTA(懇談会)への参加 

 

 

 

 

 

【中地区】 

■伝統・文化 

・地域の文化・伝統・歴史の学び 

・地元中地区での伝統学習 

・八坂神社の祇園祭の歴史学習 

・中村砦、田ヶ池、火ヶ峰砦の伝授 

■自然・職業体験 

・亀惣川の生き物学習 

・地域に支えられた地域学習 

・体験・探求を大切にする 

・川の生き物観察 

・各校で実施している校外学習・体験学習（地域を知る活動） 

・地域の特性を生かした活動の継続 

・地域の農業体験や見学 

・中小で行っている体験学習 

・田植え・稲刈りなどの農業体験 

・土方・中・佐束の３地域とのつながりや関りを持つことができ

る活動 

・カカシの製作 

■異学年交流（園小中連携）  

・縦割り活動、異年齢活動 

・異学年と同じ階で、上級生がその階のリーダーという指導 

・縦割りグループ活動 

・こども園との交流 

■地域の学校と連携・協働 

・地元の方のボランティア奉仕作業 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【土方地区】 

■体験 

・かかし作り、田植え、稲刈り、草刈り、トイレ掃除、図書館の

本の整理、地域ボランティアの協力 

・かかし作り、茶摘み体験等、地域の人たちと一緒に体験するこ

と 

・御茶摘み、お米作りなどの野外活動（地域とのふれあい） 

・お米作り、お茶学習 

・地域の昔を知る機会（昔の話、遊び体験） 

■城東・高天神の名称 

・「「東」」の名称を残す 

・東」。高天神の名称をどこかに入れる 

・「「高天神」を校歌の歌詞の中へいれてほしい 

・地区名をうまく学校にのこしてほしい 

・3地区の伝統継承 

■放課後の活動  

・地域の人も参加のクラブ活動 

・学童保育の継続 

・放課後学習をさらに活用（中学の先生にも協力してもらいた

い） 

■自然 

・町探検（自分の地域のことを知る機会） 

・季節・自然に触れる 

■その他 

・下校見守りボランティア 

・風雲高天神東（運動会の騎馬戦） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新しい学校へ継承したいこと（学校の特徴、伝統、大切に思うこと）※（ ）内数字は同意見数、※意見は原文のまま 

資料６ 



 10/30 第 3回検討委員会で行ったワークショップの取りまとめ 

 

 

【佐束地区】 

■施設  

・地域住民が行きやすい場となる（図書館、学童保育等） 

・地形をうまく生かした校舎アイデア（斜面もメリットに生かす） 

・野球所、テニスコート、公園もうまく利活用・融合させる 

■多様性 

・グローバルとローカル両方の視点（グローカル）を持った人材育成 

・多種多様な考え方に触れられる 

■個人の尊重 

・不登校気味の児童生徒の居られる場所・個室 

・障がいを持っている人といっしょに学びを 

・給食時間をきちんと取る 

・教室を広くするために廊下にロッカー（個人）を置く 

・遊具たくさん 

・運動会の充実 

■負担軽減 

・親の負担軽減（スクールバス・送迎） 

・放課後プログラム（習い事） 

・学校開始時刻を遅くする 8:15 

・出欠等システム化してわかりやすくする 

・幼・小・中の連携（子どもも職員も） 

・学校についたら PC入力（カードで出席確認） 

・小・中学生が協力し合いながら活動できる取組 

■安心・安全 

・防災の拠点となる 

・涼しい体育館 

・親も子も安心・安全できる環境である 

・安全に過ごせること 

・防災の観点からも駐車場が広く、通り抜けできる動線、道路とうまく

つなげる 

・子どもが生活・学びやすい環境（空調、草がない） 

・安全な通学方法 

■その他 

・小・中の教員は別々の職員室 

 

 

 

 

 

【中地区】 
■広い敷地 

・一貫校生徒全員の活動に支障のない広い敷地（医大跡地＋公園

＋テニスコート） 

■通学 

・通学が親の負担にならないように 

・通学 2km以上の生徒への対応（スクールバス等） 

・通学路の安全、低学年の徒歩通学 3km以内を 

■学び（心技体） 

・現在の 4学校の教員雇用を維持して、少人数クラスを複数作
り、学習UPに 

・学力向上のための特色ある取組 
・整った教育環境（豊かな学力を育む環境） 
・知識・技能・思考力・判断力等が育む取組を！ 
・子どもの自主性を求めた教育活動 
・自然の中で（木登り、畑、ビオトープ）生きる力を育む（体
力、知力、生活力、コミュニケーション力） 
・「（生きる力を育む）職業体験 
・ここに主体的に活動できる場 
・豊かな人間性の育成の取組 
・子どもたちの人間関係を育む環境 
・ひとのやさしさを理解する人の教育をしてほしい 
・「（生活力を育てる）学用品の売店 

・わくわくする学校（遊具、ビオトープ） 
・体力向上のための特色ある取組 
・合唱祭などの文化活動（中学生の発表を見られる） 
・いじめのない一貫校にしていく取組 

■地域 

・地域と共にある学校（地域づくりの拠点） 

・地元の歴史等の学習に力をいれてほしい 

・地域とつながりをもった学校 

・家庭教育支援の拠点（子育て支援、相談機関） 

■異学年の交流 

・年齢問わず仲良く交流 

・小学校、中学生間の壁を薄めていく 

・小学生から中学生まで異学年が交流できる場と活動 

■防災拠点 

・地域拠点となった場合の安全性 

■学童 

・学童保育の併設 

■国際性 

・国際化・多様化への対応 

■市民 

・シチズンシップ教育（市民性） 

 

 

【土方地区】 

■教育環境 

・学童保育の継続 

・学童が欲しい 

・小学 1年生の時から音楽と美術は、中学の専門教師が関わる 

・小・中の先生方とのコミュニケーションがうまくとれる設計作

り 

・低学年や他校の交流、短期留学、こども園との交流 

■通学  

・安全・安心、登下校は基本保護者送迎 

・スクールバス運行 

■安全・安心 

・避難所として施設面のことを考えてほしい 

・小学生の遊び場、中学生の遊び場はわけてほしい 

・体育館にクーラーをつける 

・生徒からも見える、職員からも見える職員室の配置 

■施設要望 

・小中一体校 

・安全安心な学校、複合施設 図書室→大」図書館分室、内科医

（学校医）、派出所 

・多目的室は広く 

・和室を作る 

・安心安全な学校 給食 ランチルームの設置、教室は不衛生、

チョークの粉がまう 

・校内への浄水器設置、お茶等が出る 

・安全安心な学校 水泳指導で多くの監視、安全なプール管理

（熱中症対策等、屋根、温水、室内など） 

・新しく作るなら室内プールが良い 

・安全安心な学校 運動場の草むらにはヘビやハチがいる、体育

館は冷暖房の空調 

■地域交流 

・図書館での地域の歴史展示 

・土方・中・佐束のそれぞれの歴史を学べる環境作り 

・地区センターがほしい 

・地域との交流の場を増やす、現在の活動の継続 

・年に 1回の地域学習 

新しい学校に望むこと（施設面に限らず、学校の教育や様々な活動も含めて）※（ ）内数字は同意見数、※意見は原文のまま 
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ワークショップ② 

 城東学園小中一貫校の機能と構成について 
 
 新しい学校にあったらよいと思う施設や機能について意見を出し合ってみましょう。 

 小中一貫校に整備する諸室の構成について検討するためのアイデア出しとなります。 

 特色ある学校づくり、使い勝手のよい学校、居心地のよい学校をつくっていくために、 

 どんな施設や機能があったらよいかを様々な視点から検討をお願いします。 

 

１ アイデア出しを行う際の視点（事前準備） 

①付箋の色･･･黄 

子どもたちの学びの場、生活の場として 

あったらよいと思うもの 

②付箋の色･･･ピンク 

教職員の働く場として 

あったらよいと思うもの 

③付箋の色･･･緑 

地域とともにある学校として 

あったらよいと思うもの 

④付箋の色･･･青 

保護者の立場から学校にあったら 

よいと思うもの 

 

２ ワークショップの方法 

① 事前準備で考えてきたものを①②③④毎にグループ内で発表して共有する。発表す

る際には、その施設や機能があったらいいなと思う理由など、熱い気持ちを伝えて

いただいてもＯＫです。（24分） 

② グループ内で出た意見を、１グループ２分程度で発表していただきます。（６分） 
 

 各グループには進行役と発表役の方を決めてあります。 

 役割は、座席表に記載してありますので、御確認をお願いします。 

 

３ 注意事項 

 ・発言は簡潔明瞭に。 

 ・人の意見は最後まで聞く。 

 ・人の意見を否定しない。 

 ・皆さんが考えてきたものを発表する時間と、各グループで一つのコンセプト案にまと

めるための話し合いの時間が必要になります。時間配分を考えていただきながら進行

をお願いします。 
 

 ※各グループに事務局の職員が付きます。方法等で不明な点などがありましたら質問し

てください。グループは前回同様、地区ごとのグループに分かれていただきます。 
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＼第 4回検討委員会を開催しました／ 
令和６年 11 月 21 日大東北公民館にて、第 4 回目の「城東学園小中一貫校整備検討委員会」（以下、検討

委員会）を開催しました。第 4回は整備コンセプトと複合施設の検討のためのワークショップを行いました。 
 

【整備コンセプト検討のためのワークショップ】 
第３回・第４回検討委員会において、ワークショップを実施しました。そこでの検討内容を一部ご紹介します。 
第３回検討委員会ワークショップテーマ：「新しい学校に望むこと、継承したいこと」 
第４回検討委員会ワークショップテーマ：「整備コンセプトを考えよう！」 
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新しい学校に望むこと 

 

 

新しい学校へ継承したいこと 

 

 

ワークショップで出た意見を掲載します。 



 

城東学園小中一貫校整備検討委員会だより 
 

【複合施設検討のためのワークショップ】 
第４回検討委員会において、ワークショップを実施しました。そこでの検討内容を一部ご紹介します。 
テーマ：「城東学園小中一貫校の機能と構成」 

 

 

次回は！【整備コンセプト】と 
【複合施設】の検討を予定しています。 

 

第 5回城東学園小中一貫校整備検討委員会では、 
整備コンセプトと複合施設について検討を行う予定です。 

＜検討委員会のホームページ＞ 
こちらの QR コードからアクセスできます➡ 

＜専用のご意見フォーム＞ 
にご意見をお寄せください➡ 

これから検討委員会の状況は、各戸配布のおたより、また市の HP でも地域にお知らせをしていきます。 
今後、地域・保護者の皆様への説明会を開催予定のため、是非ご参加ください！ 

ご意見・ご質問等ございましたら、掛川市教育委員会 教育政策課 学校再編室までお問い合わせください。 

〒436-8650 掛川市長谷一丁目１－１ TEL：0537-21-1155 FAX：0537-21-1222 
 

2 
 

  

第 5回検討委員会 
日時：令和 7年 1月 30日(木)19時～ 
場所：大東北公民館集会室 

※傍聴を希望される方は前日までに 教育委員
会 教育政策課 までお申し込みください。 

ワークショップで出た意見を掲載します。 


